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Le vendredi 10 septembre 2021, s’est tenu, à la Chambre de Commerce et d’Industrie 

de Côte d’Ivoire (CCI-CI), l’atelier de cadrage du Forum National des éco-entreprises 

de Côte d’Ivoire. Ont pris part à cet atelier, 70 participants issus du secteur privé, des 

Organisations Professionnelles, des Organisations internationnales, des Chambres 

Consulaires et de différents Ministères Techniques (voir liste de présence en 

annexe). 

 

L’équipe d’organisation était composée de : 

 Dr. TIE Yro Hyacinthe, Directeur des Déchets Insudtriels et Substances 

Chimiques ( DDISC) par intérim ; 

 M. Djédji Benjamin ONAMOUN, Sous-directeur des Technologies 

Environnementale à la Direction des Déchets Insudtriels et Substances 

Chimiques, Commissaire Général du Forum; 

 M. KOUYATE Kassoum, Agent à la DDISC ; 

 Mlle DIABY Joelle, Informaticienne à la DDISC ; 

 Mlle BOUA Chantal, Agent administratif à la DDISC. 

 

 Objectifs de l’atelier  

Le principal objectif de cet atelier était de convenir avec les parties prenantes au Forum, d’une 

démarche pour la mise en œuvre des missions qui permettront d’atteindre les résultats 

attendus.  
 

De facon spécifique, il s’est agit de : 

 montrer l’intérêt de l’organisation d’un tel Forum ; 

 présenter la démarche d’organisation du Forum ; 

 mobiliser les parties prenantes ; 

 recueillir les recommandations des parties prenantes pour une organisation optimale 

du Forum ; 

 Présenter aux parties prenantes, les attentes du Ministère de l’Environnement et du 

Développement Durable. 

 

 

 



 

 

 

DÉROULEMENT DE L’ATELIER  

 

L’ atelier de cadrage  a été marqué par trois (3) temps forts, à savoir: 

 la cérémonie d’ouverture ;  

 les communications ;  

 la cérémonie de clôture.  

 

1. LA CEREMONIE D’OUVERTURE 

L’atelier a été ouvert par Monsieur YAO Marcel, Conseiller Technique, représentant 

Monsieur le Ministre de l’Environnement et du Développement Durable, en 

présence de Monsieur MAGUIRAGA Bakary, Vice-Président, représentant le 

Président de la Chambre de Commerce et d’Industrie de Côte d’Ivoire (CCI-CI), de 

Monsieur KOFFI Serge, Conseiller Technique, représentant Madame la Ministre 

de la Culture, de l’Industrie des Arts et du Spectacle, et du Docteur ABOUA 

Gustave, Directeur Général du Développement Durable au Ministère de 

l’Environnement et du Developpement Durable. 

Deux (02) allocutions ont été enregistrées : 

La première allocution fût celle du représentant du Président de la Chambre de 

Commerce et d’Industrie de Côte d’Ivoire. Monsieur MAGUIRAGA Bakary, dans son 

intervention, a souhaité la bienvenue aux participants tout en les félicitant et s’est 

réjoui de la tenue de l’atelier dans sa structure. Indiquant l’objet de cette rencontre, il 

a souligné que cet atelier est le fruit d’une collaboration entre l’administration publique 

et le secteur privé représenté par la Chambre de Commerce et d’Industrie de Côte 

d’Ivoire, pour informer, instruire et orienter les opérateurs économiques de notre pays. 

Selon lui, la CCI-CI qui s’est engagée dans la promotion du développement durable, 

demeuredonc un acteur important dans la préservation de l’environnement. Elle se 

donne les moyens d’impliquer les jeunes dans la lutte contre les changements 

climatiques et faire d’eux des leaders dans la préservation de l’environnement.  

 

 

 



 

 

 

Pour cela, il faut instruire les PME à une prise de conscience collective dans la 

promotion de l’économie circulaire. Il a terminé ses propos en remerciant Monsieur le 

Ministre de l’Environnement et du Développement Durable, de les avoir 

associés à ce projet inédit en Côte d’Ivoire et même dans la sous-région. 

Prenant la parole à son tour, Monsieur YAO Marcel, Conseiller Technique, 

représentant Monsieur le Ministre de l’Environnement et du Développement 

Durable , après avoir transmis les salutations et les remerciements de Monsieur le 

Ministre aux participants, a souligné que le secteur des éco-entreprises est un secteur 

incontournable et une priorité pour le Chef de l’Etat. Ainsi, le gouvernement se donne 

tous les moyens adéquats en vue de le promouvoir.  

Pour faire face à ce challenge, l’Etat Ivoirien, à travers le Ministère de l’Environnement 

et du Developpement Durable, encourage les acteurs du secteur privé, à travers la   

CCI-CI, à s’impliquer davantage lors du Forum qui sera organisé dans le mois            

d’avril 2022. 

Pour lui, il Il apparaissait donc urgent, pour la préparation dudit Forum, de permettre 

aux différents acteurs de se rencontrer pour échanger sur les différents sujets qui 

doivent être abordés lors du Forum d’ avril 2022 d’où la tenue du présent atelier. 

Il a clos son propos en réitérant les salutations et les sincères remerciements de 

Monsieur le Ministre aux participants et a déclaré ouvert l’atelier de cadrage du 

Forum National des éco-entreprises de Côte d’Ivoire. 

 

2. LES COMMUNICATIONS 

 Quatre (4) communications ont été présentées au cours de cet atelier : 

 

 Communication 1 :  

La première communication a été présentée par Monsieur YAO Germain, Directeur 

des Etudes et de l’Information économique  à  la Chambre de Commerce et 

d’Industrie de Côte d’voire. Il est intervenu sur les opportunuités d’investissement en 

Côte d’Ivoire  (mettre le thème de sa présentation) qui  autour des points clés 

suivants : 

 



 

 

 

 Principaux atouts de la Côte d’Ivoire ; 

 Environnement des affaires ; 

 Opportunités d’investissement ; 

 Défis des investissements ; 

 Appui de la Chambre de Commerce et d’Industrie de Côte d’Ivoire aux 

investisseurs. 

 

 Communication 2 :  

La seconde communication a été faite par Monsieur ASSI Kévin Assi, Directeur 

Général  de la société ASTECAUM sur le thème : « Une  bonne spratique de gestion 

responsable des terminaux de stockage d’huile. La présentation a été bâtie autour des 

points suivants : 

 Présentation de la société ASTECAUM ; 

 Domaines d’activités ; 

 Partenariat avec l’Etat de Côte d’Ivoire ; 

 Appui de la société dans la réalisation de ce projet. 

 

 Communication 3 :  

La troisiéme communication a été conjointement présentée par Messieurs Djédji 

Benjamin ONAMOUN, Sous-directeur des Technologies Environnementale à la 

Direction des Déchets Industriels et Substances Chimiques, Commissaire Général du 

Forum et Konan KOUASSI, Chef de Service à la Direction de l’Informatique et de la 

Documentation du Ministère de l’Environnement et du Développement Durable. 

Les présentations ont abordé les points suivants : 

- présentation de l’approche générale d’organisation du Forum; 

- Présentation de la plateforme dédiée à l’organisation du Forum; 

- présentation du draft du contenu du Forum. 

 

 

 



 

 

 

Communication 4 :  

La dernière communication a été faite par Dr. TIE Yro Hyacinthe, Directeur par 

intérim de la Direction des Déchets Industriels et Substances Chimiques. 

Cette présentation a porté essentiellement sur les attentes du Ministère de 

l’Environnement et du Développement Durable à savoir : 

- L’appropriation du Forum par les parties prenantes ; 

- Le Financement du Forum par les parties prenantes ; 

- L’implication des parties prenantes dans l’organisation du Forum; 

- La diffusion de l’information relative à l’organisation du Forum dans les 

différents réseaux des structures participantes. 

 

RECOMMANDATIONS 

Au terme de l’ateier, les recommandations suivantes ont été faites à savoir : 

 Mise en place du Comité Scientifique en vue de préparer le Forum; 

 Transmission rapide aux entreprises, des couts liés à la participation au forum 

afin de permettre aux entreprises de les integrer dans leurs budgets 2022; 

 Implication de toutes les parties prenantes dans les préparatifs du Forum; 

 Renforcement de la communication entre l’administration publique et le 

secteur privé dans le cadre dudit Forum ; 

 Invitation des partenaires internationaux et de la sous-région à s’impliquer 

dans le Forum.  

3. CEREMONIE DE CLOTURE.  

Le mot de fin a été dit par Dr. TIE Yro Hyacinthe, qui a une fois de plus réitéré les 

remerciements de Monsieur le Ministre de l’Environnement et du Développement 

Durable à l’ensemble des participants. Il a invité le secteur privé à s’inscrire dans une 

démarche environnementale quant à la gestion de leur déchet et à souligné la disponibilité de 

la Direction des Déchets Industriels et Substances Chimiques ( DDISC) à les accompagner 

dans cette démarche. Il a terminé ses propos en encourageant les différents acteurs à 

s’impliquer davantagepour un succès à ce futur Forum. 

                                                            Fait à Abidjan, le 10 septembre 2021, 

     

                                                                         Le Rapporteur  



 

 

 


